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党的十九大精神集中宣讲进行时十 九 大 精 神 在 基 层

十 九 大 代 表 在 基 层

□记者 张岚山

11 月 9 日，记者迎着扑面的海风
来到渤海之滨，走进神华黄骅港务公
司，到翻车机房看煤炭卸载，到堆场
看煤炭储存，到码头看装船机将煤炭
装船，让记者印象深刻的除了公司以
800 多人实现每年近 2 亿吨煤炭吞吐
量的高效生产外，还有就是公司操作
台员工身上的白衬衫。

记者印象中的煤港都是煤尘飞
扬，穿白衬衫简直是不可思议。

“白衬衫是我们的工装标配，这
也是我们打造生态环保煤港信心的
宣示。”该公司董事长刘林结合学习
党的十九大报告的感受说，“正是坚
持了创新发展、绿色发展理念，才
让我们拥有了‘本质长效抑尘系统’
专利，帮助我们这个煤港摘掉了污

染源的帽子。”
“本质长效抑尘系统”是神华黄

骅港务公司去年取得的一整套发明专
利，它是通过在翻车机房底部对卸载
煤炭实施分层喷水抑尘，在生产链条
的第一环节为煤炭表面充分、均匀加
水，从而基本保证在平均 3.5 天的煤
炭在港周转时间内堆、取、装作业全
过程煤尘超低排放。此项发明包括 3
项国家专利，还获得 2017 年日内瓦
国际发明展览会金奖。

公司还为防止堆场煤尘外溢设置
了多道防线：根据天气情况定时对煤
堆表面洒水抑尘，设置隔离墙、防风
网、绿化带，对所有道路和堆场全自
动机械清扫防止二次扬尘，建设专门
的煤尘收集制饼生产线等。“这里面
许多措施和工艺都是我们自己的发明
创造。”刘林介绍说，为实现创新发

展，公司内部成立了专门的研发机构
并实行课题制，根据生产实际需要确
定研究课题，研发一批实施一批。

黄骅港是国家西煤东运、北煤南
运的主通道之一，神华黄骅港务公司
拥有煤炭泊位 17 个，2016 年完成煤
炭下水 1.73 亿吨，占北方港口运煤量
的 33%。驱车行进在公司港区，世界
上最大的储煤筒仓群巍然屹立，正在
建设中的湿地、湖泊和绿地公园轮廓
初显。“这些湿地、湖泊可不单单是
个景观，更是我们生态港口建设链条
中的重要一环。”公司安全监察部和
环保中心经理潘攀介绍道。作为煤
港，有两大污染源需要处理好，除了
煤尘还有含煤污水。这些水有的来自
日常堆场喷淋抑尘用水，有的来自自
然降水。神华黄骅港务公司除了建设
规范的含煤污水处理站，还在堆场周

边建设了两处湿地，一处湿地可供含
煤污水沉淀自净，另一处湿地可以容
纳净化后的水进行循环再利用。除含
煤污水，他们近年还盯上了运煤船的
压舱水。这些淡水以前往往直排入
海，白白扔掉。为了利用好这部分淡
水资源，神华黄骅港务公司专门建设
了一处人工湖。去年，压舱水回收利
用 5 万吨，今年截至目前，已回收利
用压舱水近 50 万吨，将来有关设施
全部建成后，每年能回收利用压舱水
100万吨，可节省水费数百万元。

“在十九大精神指引下，未来公
司发展将更加注重质量、效益，进
一步形成节约资源和保护环境的生
产方式，让公司港区成为工业旅游
新景点。以创新引领，建设绿色港
口 ， 我 们 更 有 信 心 ！” 刘 林 坚 定
地说。

“建设绿色港口，我们更有信心！”
——在神华黄骅港务公司

□记者 原付川

“ 做 月 子 餐 的 基 本 原 则 是 这 样
的，第一周不能太补，以各式粥品为
主，尽量清淡，好消化。第二周开始
注重营养搭配，多煲汤水，让产妇多
泌乳⋯⋯做月子餐要因人而异，根据
每一个产妇的饮食喜好和身体情况来
制作。”11月 10日，记者来到雄县雄
州镇黄湾村村委会办公大楼时，保定
市光明职业培训学校教师刘秀银正在
给 56 名育婴员学员上“产妇生活照
料技能”培训课。台上讲得声情并
茂，台下听得聚精会神，不少人边听
边记，还不时向老师请教。

这是保定市光明职业培训学校在
雄县开办的第二期育婴员培训班，每
期培训期限为 20 天，为新区广大妇

女免费提供培训服务。
在交流互动环节，学员分享各

自心得和体会。“昨天我两岁多的儿
子一吃东西就呕吐，我用老师教的推
拿手法调理后，孩子很快就好了。”
黄湾村村民龙玲庆高兴地说，学习了
育婴这项技能，现在可以科学照料
自家孩子，合理开发智力让孩子健
康成长，以后还能找到一份高薪的
工作。

龙玲庆的话引发众多学员的热烈
讨论。

“雄安新区发展高端高新产业，
将会带来更多就业和创业机会，越早
转变观念学习技能越掌握主动权。作
为雄安人，要抓住政府提供的免费就
业创业培训机会，尽快提升自身素
质 ， 为 今 后 重 新 就 业 创 业 积 蓄 能

量。”雄县滨河小区居民李英说，她
错过了在雄县县城举办的首期育婴员
培训班，得知在黄湾村开班的消息
后，她立即通知邻居邵那先、杜会
敏、高文茹，一起报上了名。

在雄县一家一次性手套工厂上班
的安各庄村村民范会英为了参加培
训，向工厂请了长假。“要想顺利由
农民转变成市民，更好地参与雄安新
区的建设和发展，就得尽快掌握一技
之长，转变思想观念和生活方式。”

“我不愁吃不愁穿，对我来说美
好生活就是开着汽车去上班，通过辛
勤劳动实现自身发展，并为社会创造
价值。”雄县鑫城小区居民佟彦双的
发言，引得一片掌声。

“十九大报告提出，大规模开展
职业技能培训，注重解决结构性就业

矛盾，鼓励创业带动就业。”保定市
光明职业培训学校校长王海燕总结发
言时说，十九大报告更加坚定了他们
提升新区百姓就业创业技能的决心，
一定想方设法支持和鼓励新区百姓就
业创业，拓宽他们增收渠道。

王海燕说，经过 20 天左右的培
训，几乎所有学员都能拿到育婴员从
业资格证，只要有就业意愿，随时都
可以上岗。因光明学校已与京津冀多
家家政公司、月嫂公司建立了良好的
合作关系。“自 7 月开始，学校在雄
安新区三县共开办 14 期育婴员培训
班，培训 850 名学员，其中 600 余名
已与家政公司签约。”

听到这一消息，学员们更加振
奋，对未来更高质量和更充分就业更
有信心。

技能培训，为就业创业积蓄能量
——在雄安新区雄县黄湾村

日前，党的十九大代表、保定天威保变电气股份有限公
司切铁组组长戚红 （右一） 正与同事们认真操作横剪 800
线设备。近来，戚红结合自己的工作实际向工友们宣讲党的
十九大精神。大家表示要立足岗位，发扬工匠精神，生产出
更多优质产品，让更多人爱上中国制造、中国创造。

记者 霍艳恩摄

戚红：

发扬工匠精神
生产优质产品

▲11月9日，唐县白求恩纪念医院第十病区医护人员交流
学习党的十九大精神体会。记者 张 昊 通讯员 李红叶摄

◀11月16日，中铁上海工程局石家庄地铁2号线02标段
项目部工地宣传栏前，年轻党员们在一起交流学习党的十九大
精神的体会。 记者 赵 杰 通讯员 沈 旭摄

本报讯 （记者李遥 通讯员张英涛）
“辉煌成就举世惊，宏伟蓝图又启程。砥
砺奋进新特色，基本方略百业兴。面向
未来复兴路，文化自信更繁荣。科技强
军民心安，从严治党是保证⋯⋯”11 月
17 日，望都县城九龙公园东北角，面对
近百名群众，78 岁的胡英才用一首自己
创作的 《十九大感赋》 开始了新一天的宣
讲。他身边，刘大兵、白平在、杜跃欣老
人依次而坐，各自琢磨着一会儿自己要讲
的内容。

这四位老人年龄最大的 78 岁，最小
的 70 岁，被当地群众亲切地称为“望都
四老”。党的十九大闭幕后，这四位老伙
计每天走进望都县各大社区、广场、公
园及火车站等人流密集的地方，自发宣讲
党的十九大精神。他们已是连续十几年坚
持宣传党的方针政策，四个人讲起时事政
策各有侧重——刘大兵讲时事已经成为了
一个“品牌”，白平在读 《参考消息》 读
出了名气，胡英才说新闻背诗词堪称一
绝，杜跃欣擅长写现代诗。他们四位组成
的“古稀宣讲队”走遍了望都的乡村街
道，连县委宣传部的“老新闻”黄建文都
佩服地说：“搞宣传我得叫他们四位一声

‘老师’。”
在 宣 讲 现 场 ， 胡 英 才 老 人 接 着 讲

道：“党的十九大报告提出新时代坚持和
发展中国特色社会主义的基本方略，并
概括为‘14 个坚持’。这‘14 个坚持’
是什么？就是坚持党对一切工作的领
导，坚持以人民为中心，坚持全面深化
改革⋯⋯”老人一气呵成没打半点儿磕
巴，现场群众禁不住热烈鼓掌。刘大兵
每次街头宣讲都佩戴党徽，他说：“我是
一个有 60 年党龄的老党员，无论什么时
候都不能忘记自己的身份，更不能忘了
当年入党时的誓言。”

“四位老人讲十九大精神，用的都是
咱老百姓的家常话，政策、新闻、诗歌等
一应俱全，理解起来特别顺当！”一位听
众说。

望都四老人街头宣讲受欢迎

（上接第一版）习近平主席对民
间组织合作网络建设十分重视
和关心，专门向此次论坛发来
贺信。希望各国民间组织充分
发挥主人翁精神，为推动“一带
一路”建设、构建人类命运共同
体作出应有贡献。

联合国秘书长古特雷斯发
来贺信，埃及前总理沙拉夫、罗
马尼亚前总理蓬塔和中国民间
组织国际交流促进会会长孙家
正分别致辞。

今年 5 月，习近平在“一带
一路”国际合作高峰论坛开幕
式上宣布“建设丝绸之路沿线
民间组织合作网络”。为落实
习近平重要讲话精神，中促会
发起丝绸之路沿线民间组织合
作网络，致力于打造成“一带一
路”沿线各国民间组织交流信
息、协调行动、加强合作的有效
平台。目前已有来自 60 多个
国家和地区的300多个民间组
织加入合作网络。

（上接第一版）在全国首创“借道左
转”，通行量提高到原来的 3 倍；群众
日常需要的修车摊、早餐点、早夜市，
没有一去了之，而是规范到指定时间、
划定地段正常经营；市财政每年投资
2000万元，改变老旧小区无人管理问
题，三年内实现物业管理全覆盖，近
19万户居民直接受益⋯⋯

民之所望，创城所向。一系列群
众关心的问题得到解决，群众幸福感
大幅提升。

创 城 聚 力 —— 干 群 一 心
汇聚磅礴力量

从被称为“拼命三郎”的市城管
支队一大队副大队长李建国，到怀着
身孕还坚持在创城一线工作的光华
苑二社区党支部书记刘艳霞⋯⋯创
城中，邯郸党员干部奋战在主次干道
及背街小巷治理、社区改造提升等八
个主战场，舍小家、顾大局，向我看齐
冲锋一线。

今年是全省创建攻坚年，邯郸市
把创城确立为头号工程，目光向创城
聚焦、精力向攻坚集中，成立了由市
委、市政府主要领导挂帅的高规格指
挥部，下设 9 个攻坚部，分别由分管市

领导任部长，举全市之力冲刺攻坚。
集中力量，全城发力。建立市领

导“双周四调度”机制，市委书记、市
长每周各调度一次，市委副书记、市
创城指挥部常务副指挥长每周调度
两次。创城攻坚战打响后，市委书
记、市长、市委副书记每周到攻坚难
度最大、创建工作最薄弱的地方现场
办公；建立创建常态机制，月度测评、
双月点评、问题追责；资金、力量、人员
向一线下沉，一日一查、一日一结、每
日攻坚，网格管理将责任压力传导到
位、到点、到人。

“创建全国文明城市的过程，就
是我们提高思想认识、补齐城市短
板、提升群众幸福感的过程，就是用
现代化理念和‘绣花’功夫抓好城市
管理，推动文明城市创建系统化、常
态化和规范化的过程。”邯郸市长王
立彤说。

吹响“冲锋号”，练好“绣花功”。
市直各部门和市内四区党组织均成
立 了“ 党 员 志 愿 服 务 队 ”，主 城 区
1650 名民警拿出“5+2”“白+黑”的拼
劲儿引导文明出行，各街道、社区工作
人员创建一线齐上阵。仅“走千楼、访
万家”大规模入户宣传活动，走访居民
就达 33 万户，几乎覆盖每一个家庭，

收集问题16万余条，都在第一时间得
到解决。

身边的变化，感动了一群人，感动
着一座城。贸易街117号院的王文月
说：“干部们的付出，大家看在眼里，记
在心中。我们为他们点赞！”

群众纷纷投入到创城工作中，
“要我干”变成了“我要干”，你家拆除
地锁，我家栽树绿化，他家打扫卫生，
呈现出“众人拾柴火焰高”的可喜局
面。土山街居民张桂莲说：“以前认
为创城是口号，现在看到了实实在在
的变化，我也要发挥余热，为创城尽
一份力。”

“我需要、我参与、我受益”，汇聚
成全民参与、全城参与的磅礴力量。
大家心往一处想，劲往一处使，“积小
成为大成”，创建氛围持续浓厚，公共
设施、环境、秩序、服务全面改善，城市
面貌日新月异。

创城共享——让文明春风
在古城激荡

“ 伸 伸 手 、弯 弯 腰 ，垃 圾 捡 起
来 ⋯⋯”“购物购票排队，不推不挤才
安全⋯⋯”11 月 12 日早晨，邯郸市博
物馆广场，一群广场舞爱好者一边唱

着自创歌曲，一边欢快地跳着。
创城，改变的不仅是综合环境和

外部形象，更包含了城市的精神面貌
和内在品质。

为打造“志愿之城”，邯郸拓展“爱
心超市”“微爱接力”“微爱圆梦”三大
志愿服务活动，各级文明单位、社区驿
站、乡村少年宫全部成立志愿服务组
织，依托 10 个志愿服务驿站、100 余
家“留守儿童之家”志愿服务基地、
3000多个“行业窗口”志愿服务点，常
态化开展便民利民志愿服务活动。目
前，全市网上注册志愿服务组织达到
3200 余个，注册志愿者 45 万余人，发
布志愿服务项目 1 万多个，记录服务
时长超过360万小时。

谁都不是局外人，遵守交通规则、
公共场所不吸烟、公交车上主动让座、
有空做做志愿服务，都在传递着邯郸
的真情温暖。

“文明无小事，小事见文明。通过
创建全国文明城市这个有效载体，从
每一个人、每一件小事、每一个小活动
做起，将文明内化为城市发展的基因，
激荡起邯郸的文明春风。”邯郸市委常
委、宣传部部长丁伟说。

邯郸市委宣传部启动的“文明1+1
创城百分百”百万市民文明积分行动，

通过留言评论、上传身边文明小故事
等方式，吸引群众关注和参与，文明积
分微信公众号“文明邯郸”关注人数短
时间突破35万，影响带动了百万群众
参与。

说 文 明 话 、办 文 明 事 、做 文 明
人，成为邯郸市民的共同追求和自觉
行动。

8 月 22 日，“礼遇斑马线·共文明
互点赞”等六大主题活动启动，斑马
线前，机动车耐心等待、礼让行人的温
暖瞬间处处可见，“车让人，人让车”，
让出了城市的暖暖温度。

谈起最近到银行办理业务的经
历，市民丁洁赞不绝口。“刚进大门就
有工作人员上前询问、引导，窗口工
作人员也是有问必答、热情礼貌。”丁
洁感慨地说，创城改变了各行各业的
服 务 理 念 ，为 百 姓 生 活 带 来 了 大
变化。

一位常州客人在邯郸期间，目睹
了这座城市在创城中发生的巨大变
化，被“邯郸人民争创全国文明城市的
热情之高、力度之大、行动之快”所感
动，专门给当地媒体写了封信：“在邯
郸，每天都能感受到新变化、新气象、
新面貌⋯⋯让我深刻感受到，这是一
座细节处彰显文明的城市。”

习近平向论坛
发 贺 信 祝 贺


